

ABSTRAK

**PENGARUH PENGGUNAAN BAHAN AJAR *LEAFLET*
TERHADAP PRESTASI BELAJAR SISWA PADA
MATERI POKOK EKOSISTEM
(Studi Quasi Eksperimen pada Siswa Kelas VII SMP Negeri 5 Bandar
Lampung Semester Genap Tahun Pelajaran 2010/2011)**

Oleh

QURRATU AINI

Hasil observasi di SMP Negeri 5 Bandar Lampung, diketahui bahwa nilai rata-rata prestasi belajar siswa pada materi pokok Ekosistem masih rendah yaitu 61,47.

Hasil itu masih rendah dari standar ketuntasan belajar minimal di sekolah yaitu $\geq 65,0$. Sehubungan dengan itu dilakukan penelitian dengan menggunakan bahan ajar *leaflet* pada proses pembelajaran dalam upaya meningkatkan prestasi belajar siswa.

Tujuan penelitian ini adalah mengetahui pengaruh penggunaan bahan ajar *leaflet* terhadap prestasi belajar siswa pada materi pokok Ekosistem. Penelitian ini merupakan penelitian *quasi eksperimen* dengan sampel penelitian yaitu siswa kelas VII B SMP Negeri 5 Bandar Lampung. Teknik sampling yang digunakan dalam penelitian ini berdasarkan asumsi bahwa kelas sampel memiliki nilai kognitif terendah untuk materi pokok Ekosistem pada tahun sebelumnya. Desain penelitian adalah *one group pretest posttest design*. Data penelitian yang

diperoleh adalah nilai tes awal dan nilai tes akhir. Analisis data menggunakan uji-t pada taraf kepercayaan 95% dengan menggunakan program SPSS 17.

Hasil penelitian menunjukkan terjadi peningkatan rata-rata antara nilai tes awal dan tes akhir, yaitu nilai rata-rata tes awal sebesar 53,29 sedangkan nilai rata-rata tes akhir sebesar 71,73. Aspek kognitif yang memiliki nilai rata-rata tertinggi yaitu pada aspek pemahaman (C2) yaitu sebesar 5,17 sedangkan rata-rata aspek kognitif terendah yaitu pada aspek menganalisis (C4) sebesar 1,38. Selain itu berdasarkan data angket kemenarikan bahan ajar *leaflet*, seluruh siswa menyatakan bahwa bahan ajar *leaflet* menarik yaitu dalam hal bahasa yang digunakan, *leaflet* lebih memudahkan siswa untuk membacanya, ukuran font, serta sistematis.

Berdasarkan hasil tersebut dapat disimpulkan bahwa pembelajaran menggunakan bahan ajar *leaflet* memiliki pengaruh terhadap peningkatan prestasi belajar siswa kelas VII SMP Negeri 5 Bandar Lampung materi pokok Ekosistem yaitu sebesar 18,44 dari prestasi belajar siswa sebelum pembelajaran dengan menggunakan bahan ajar *leaflet*.

Kata kunci : *Leaflet*, Bahan Ajar, Prestasi Belajar, Ekosistem.